

JUSTICIA SOCIAL

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

Menorca es una isla profundamente liberal y antifascista.

Los de la quinta columna y los traidores, no medrarán jamás entre nosotros.

¡Que se enteren bien, los que aún sueñan con épocas pasadas!

III Época - Año VII - Mahón, lunes 3 de Mayo de 1937 - Núm. 290

La conmemoración del 1.º de Mayo

Con verdadero éxito tuvieron lugar en nuestra ciudad los actos organizados para conmemorar la fecha del 1.º de Mayo.

El viernes por la tarde celebró una función organizada por la Unión General de Trabajadores en el Teatro Principal, poniendo en escena la compañía «Plus Ultra» el drama «El señor feudal», en cuya interpretación cosecharon muchos aplausos sus intérpretes.

A las 2 y media de la tarde del sábado se celebró en el citado Teatro Principal un gran acto de afirmación sindical organizado por la U. G. T. y C. N. T., en el cual tomaron parte miembros de todos los partidos y organizaciones.

Hablaron José Castejón, por las Juventudes Libertarias; Nardo Sintes Tudui, por la Juventud Socialista Unificada; Dolores Sanz, por Izquierda Republicana; José Pons, por la Federación Anarquista Ibérica; Juan Mascareño, por el Partido Comunista; Antonio Gomilla, por el Partido Socialista; Floreal Barber, Margarita Vila y María Gorrís, por la Unión General de Trabajadores; Gaspar Ibáñez y Ferrán Ferrer, por la Confederación Nacional del Trabajo.

Todos los oradores pusieron de manifiesto la necesidad de mantener una inquebrantable unión para abatir al fascismo, destruyendo la quinta columna que intenta vanamente rebrotar.

A las 6 tuvo lugar en el mismo coliseo la velada organizada por la Agrupación Socialista Local.

En el palco de la Agrupación Socialista, lucía una artística y hermosa bandera confeccionada para estrenarla en dicho día.

A la velada asistieron previamente invitados, los niños y niñas asilados en la Casa de Asistencia Social.

El cuadro de aficionados «Plus Ultra» representó la divertidísima comedia «Con la música a otra parte», que constituyó un gran éxito de taquilla. Carné Pons de la Rosa admirable en su papel de Castora. Laura Olives y María Romero muy bien en sus respectivos papeles. Nieto muy ajustado al carácter de D. Canuto que representó; y lo mismo Niu y Dominguiz se portaron como excelentes aficionados.

Una vez más, la compañía «Plus Ultra» demostró su entusiasmo e hizo honor a la labor con arte y merísima que viene desarrollando desde hace varios años.

A continuación dirigieron la palabra al público, Nicolás Gons, quien puso de manifiesto la lucha que viene sosteniendo el pueblo español

contra el fascismo internacional y aseguró que la clase proletaria jamás podrá ser vencida.

Victor Rotger hace uso de la palabra e historia la manifestación obrera del 1.º de Mayo desde su comienzo en nuestro país, hace medio siglo, con un pequeño grupo en Madrid a su frente. Pablo Iglesias, manifestación que provocó las burlas y cuchufletas de los burgueses y también de los propios obreros; comprensible en aquellos tiempos por su carencia de preparación ciudadana y sindical.

Habla de la pujanza de la organización obrera registrada cada 1.º de Mayo con las consiguientes conquistas morales y materiales.

Fue posible la restauración de la República porque el régimen histórico había llegado a su descomposición por sus inmundidades y podre dumbre y además por contar con una fuerza enorme la clase obrera.

La experiencia de la República por ser burguesa defraudó las esperanzas de grandes masas obreras por que solamente la República de Trabajadores es la que puede recoger las ansias nuestras, porque es la única que puede hacer desparecer los privilegios injustos del capitalismo.

Alude al glorioso movimiento de protesta contra el Gobierno de derechas en la República, del 6 de Octubre, en especial al de los heroicos mineros asturianos.

Dice que los militares fasciosos estuvieron antes al servicio de un rey perjuro; y ahora al servicio de los terratenientes andaluces, extremeños, castellanos y del fascismo internacional.

Termina vitoreando a la causa antifascista, a la República de Trabajadores y a Menorca antifascista.

Hace uso de la palabra, y continúa el compañero Antonio Gomilla, el cual pronunció una acertadísima peroración, una verdadera lección de Socialismo, poniendo de manifiesto las duras luchas que nuestros mejores hombres han tenido que sostener desde hace muchos años, abriéndose paso como les ha sido posible, entre el oscurantismo y la ignorancia.

Dice que hay que terminar con la serie de tópicos que se repiten con harta frecuencia por ahí, y es preciso actuar, hacer algo, en vez de mostrarnos apáticos y solamente habladores.

Subraya lo que viene sucediendo en Menorca entre los partidos antifascistas, puesto que se van infiltrando en ellos, gentes procedentes del partido radical y de partidos de derechas de tan triste memoria tan

unos como otros. Estos individuos encuentran fácil acceso en algún que otro partido, y son los que sabotean nuestra obra de años citando el caso del vecino pueblo de San Luis, en el cual han sido suspendidos de nuestra organización sindical dos de nuestros más antiguos socialistas, camaradas curtidos en las luchas desde hace años, habiendo sido apartados por gentes de dudosa y reciente procedencia.

El discurso del camarada Gomilla fue aplaudido con entusiasmo. A continuación, el presidente camarada Pons Carreras, dice que va a conceder la palabra al magistrado del Tribunal Popular, Alfredo Fernández Hinde. Dirige a los miembros del citado Tribunal un loglo caluroso por su actuación y dice que Menorca los considera como verdaderos camaradas, y sentirá hondamente su marcha de entre nosotros.

El camarada Fernández Hinde, empieza diciendo que España ha sido hasta ahora un país de oradores, y es preciso acabar con los discursos e ir hacia los hechos. En párrafos viriles y emocionantes, dice que el proletariado en armas sabe sobradamente a lo que va, y no ha de permitir que se desvirtúe el contenido de la Revolución en marcha. Agrega que los fusiles y las bayonetas, no podrán dejarse ni aun después de ganada la guerra, puesto que con ellas en la mano, la clase obrera defenderá las esencias de la Revolución contra los que pretenden desnaturalizarla.

Pone de manifiesto las criminales hazañas del fascismo internacional y expone su firme criterio de que el pueblo saldrá victorioso de la dura prueba a que está sometido. Una ovación clamorosa subraya el hermoso discurso del camarada Fernández Hinde, discurso vibrante y enérgico, pleno de convicción y de fe en la victoria. Por nuestra parte, tenemos que añadir, que Fernández Hinde ha luchado en las trincheras en el frente de Madrid.

Acto seguido, los Orfeones Mahorés y Villacarlino, acompañados por la Banda Municipal, y dirigidos por nuestro camarada D. seaño Mercadillo interpretan «Gloria al Arte», de Clavé, y los himnos «La Comuna» y «La Internacional», que son escuchados de pie por el público y con el puño en alto y fuertemente aplaudidos.

En medio de gran entusiasmo, se da por finalizado este acto, en que el proletariado menorquín ha dado, una vez más, muestras de su fe en el triunfo de sus ideales.

Visado por la censura militar

Parte del Ministerio de Marina y Aire

El primer de Mayo...

Los fasciosos...

El general Mira...

En la zona de la costa...

Comité de Enlace U. G. T. y C. N. T.

Se pone en conocimiento de este vecindario que a partir de hoy lunes día 3, de ocho a una y de tres a cinco de la tarde, podrán pasar por el Comité de Enlace, García Hernández 4, a recoger las tarjetas de Identidad y los vales de pan, las siguientes calles:

Andrés, Estrella, Alberto, Arnau, Alba, Fernando, Pablo Iglesias, calle carretera y camino Clemente, Claustro, Catalina, Iglesia, Avenida J. A. Glayz, Comercio, Ciudadela, Luna, Luis Clavé, Libertad, andén de Levante Lazareto y Ana. Mahón 1.º de Mayo de 1937. —El Presidente, Juan Camps.

Partido Comunista

(Comité Provincial de Baleares)

Convoca a todos los militantes que componen el Partido, como también los que ostentan cargos en las Células o en Organizaciones Sindicales, como también a los que sean designados, para asistir al curso marxista que tendrá lugar hoy lunes, a las ocho y media de la noche. Precisa puntualidad. —El Secretario de Acción y Propaganda.

TEATRO PRINCIPAL

MARTES 4 MAYO 1937. a las seis tarde

GRAN FUNCION, organizada por el Cuadro de aficionados local «Plus Ultra», en honor y beneficio de los valientes tripulantes del motovelero CALA MARSAL, con la preciosa comedia en tres actos,

Tú serás mío

Para encargos en taquilla, hoy lunes de cinco a siete de la tarde y mañana martes de doce a una mañana y desde las tres de la tarde. (Véanse programas de mano.)

Partido Socialista Obrero

AGRUPACION LOCAL

CICLO DE CONFERENCIAS

HOY LUNES DIA 3 DEL CORRIENTE, A LAS 6:30 TARDE y en el salón de actos de la CASA DEL PUEBLO el camarada

JOSE MERCADAL PONS

dará una conferencia desarrollando el tema:

Misión Social del Arte

El acto será público.

Los valientes y heroicos marineros que cruzan con peligro

de sus vidas los mares infestados de piratas para traer

nos algo indispensable, merecen la gratitud del pueblo menorquín.

¡Héroes del «Cala Marsal»!

Los buenos antifascistas, os saludan y os abrazan.

